



SECRETARIO

(B197) Reforzarán México y Qatar cooperación tecnológica y comercial en sector agrícola

Qatar y las naciones de la península Arábiga representan una región de alta prioridad para México, con ventanas de oportunidad para la diversificación de mercados agroalimentarios, señaló el titular de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-y-qatar-reforzaran-cooperacion-tecnologica-y-comercial-en-sector-agricola/>

SECRETARÍA

El Santo Oficio

Los motivos se han acumulado desde diciembre de 2018 cuando comenzó un periodo de oscuro esplendor en la vida pública de México: la insolente ostentación del poder desmedido con su cauda de irresponsabilidad, ineptitud, impunidad, cinismo, mentiras, hipocresía. “Víctimas del salvajismo del crimen organizado y de la inepticia o complicidad de las autoridades; no, por el fraude en **Segalmex** de alrededor de 15 mil millones de pesos, aunque el gobierno solo reconoce un descalabro de 9 mil 800 millones, mientras el responsable, Ignacio Ovalle, fue nombrado coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal; no, por los siete millones de árboles talados y los cenotes perforados en la construcción de un tren emblema de corrupción. **Milenio Diario, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116794042>

AGRICULTURA

Demandan subsidio por sorgo

Por cuarta ocasión en el mes, productores de sorgo cerraron la carretera federal San Fernando-Victoria, para exigir un subsidio de tres mil 500 pesos por tonelada del grano a los Gobiernos federal y estatal.

Poco más de 50 agricultores de sorgo y unos 25 vehículos encabezaron el cierre de la vía fronteriza, reportó la Secretaría de Seguridad Pública Tamaulipas (SSTP).

Reforma, P 3,

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116793486>





Acusan de dispersión de lluvias en campos

Campesinos de la zona norte del Estado de México bloquearon La autopista Toluca-Atlacomulco para exigir la Intervención de las autoridades estatales y locales en su conflicto con la empresa Bionature, el cual lleva más de cinco años.

Según los agricultores, Bionature, dispersado químicos en el cielo para evitar la lluvia, Lo que ha afectado sus cultivos. **Basta, P 3.**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116792603>

Se roban en Michoacán 40 toneladas de aguacate

Más de 40 toneladas de aguacate fueron robadas en dos hechos distintos en el estado de Michoacán, por lo que la Fiscalía General de la República abrió dos carpetas de investigación. El primer hurto tuvo lugar sobre la carretera que conecta con Villa Madero, a la altura de la Tenencia de Tiripetío, en la capital Morelia. De acuerdo con los primeros reportes, civiles armados interceptaron la unidad pesada que trasladaba más de 20 mil kilos de aguacate y sustrajeron el producto. Posteriormente, sobre la autopista Pátzcuaro-Cuitzeo, a la altura de la comunidad de Cuto del Porvenir, en Tarímbaro, sujetos armados también hurtaron más de 20 mil kilos del fruto. **Milenio, P 10, La Jornada, P 9, Excélsior, P,14**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000461nc.pdf

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116794779>

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116794437>

Comercio y manufactura impulsan a Jalisco

El Estado es un ejemplo por cómo libró la crisis sanitaria y mantiene un crecimiento económico mayor al promedio nacional

Las industrias manufactureras y el comercio al por mayor (ventas entre empresas) y al por menor son los principales impulsores de la economía en Jalisco, ya que representan la mitad del Producto Interno Bruto (PIB) en el Estado, por encima de otras actividades como los servicios inmobiliarios, transportes, agricultura, ganadería, construcción, servicios financieros, turísticos y de salud, entre otros. **El Informador, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000260nc.pdf

Esperan respuesta final productores

Importantes acuerdos signaron productores durante reunión en sala de juntas del Campo Experimental Río Bravo. Río Bravo. Signan acuerdos productores de la zona Norte del Estado, como resultado de la reunión del Consejo Estatal Agropecuario,





en la que, entre otras cosas, esperan respuesta final sobre el monto del apoyo a la tonelada de sorgo comercializada, y fijan otra reunión más para el lunes.

<https://www.latarde.com.mx/riobravo/esperan-respuesta-final-productores/938076>

GANADERÍA/APICULTURA

EE.UU. prevé más casos de la gripe aviar en humanos

Autoridades de salud de Estados Unidos informaron ayer que se preparan para la "posibilidad de un mayor riesgo para la salud humana" de contagios de gripe aviar, tras dos casos detectados en personas que estuvieron en contacto con vacas infectadas. Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, en inglés) advirtieron ayer que aunque el virus H5N1 que circula actualmente no tiene la capacidad de propagarse fácilmente entre las personas, "es posible que pueda cambiar" y pueda infectar de manera fácil a los humanos.

<https://olanoticias.com/ee-uu-preve-mas-casos-de-la-gripe-aviar-en-humanos/>

PESCA | ACUACULTURA

Expresan decepción por olvido de vaquita

Tras emitir en 2023, la primera Alerta de Extinción de su historia, ante la crítica situación que enfrenta la población de vaquita marina (*Phocoena símis*), la Comisión Ballenera Internacional (CBI), expresó este 2024, su profunda preocupación y decepción por la falta de progresos del Gobierno de México en la "realización de una evaluación rigurosa y transparente de artes de pesca alternativas.

A pesar de décadas de consejos y recomendaciones tanto del Comité Internacional para la Recuperación de la Vaquita (CIRVA), como del Comité Científico de la CBI.

Excélsior, P 17

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116794582>

Vuelven a protestar pescadores contra Asipona

Por segunda ocasión en una semana integrante de la Unión de Pescadores de Altamar se manifestaron en contra de la Capitanía del Puerto y la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) de Ensenada, en demanda de facilitar las actividades de quienes se dedican a la pesca en el sector social. Los inconformes marcharon desde el monumento a Hidalgo, por el Bulevar Virgilio Uribe, cruzaron el Bulevar Costero, pasaron por el Mercado Negro y concluyeron su recorrido frente a las oficinas de la Asipona y Capitanía.

<https://www.elvigia.net/general/2024/5/25/vuelven-protestar-pescadores-contra-asipona-443766.html>

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN





Se disparan los precios del cacao, y aún no termina

Una cosecha fallida, seguida de una ola de especulación financiera, puso los precios del cacao en una montaña rusa este año, sacudiendo una industria que depende de cultivos y mano de obra baratos. Las cosas normalmente no son así en el mercado del cacao.

Durante gran parte de la última década, el precio del cacao en un punto de referencia mundial clave rondaba los 2 mil 500 dólares por tonelada. **Reforma, P 14,** <https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116795187>

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

No descartan medidas contra México por inversión con China en T-Mec

Las ministras de Comercio de México, Estados Unidos y Canadá se reunieron en el cuarto encuentro de la Comisión de Libre Comercio del T-MEC, el acuerdo comercial de los tres países norteamericanos. En esta ocasión, Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos; Raquel Buenrostro, secretaria de Economía de México, y Mary Ng, ministra de Promoción de Exportaciones, Comercio Internacional y Desarrollo Económico de Canadá, hicieron referencias indirectas en comunicados ambiguos sobre los temas más espinosos como la estancada disputa por la política energética mexicana y la incómoda presencia de China en México. **Unomásuno, P 15** <https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116792254>

CAMBIO CLIMÁTICO

Granizada toma por sorpresa a Puebla

Autos sepultados y con los parabrisas rotos, árboles derribados y calles cubiertas de blanco fue el saldo de una intensa granizada registrada ayer en la capital poblana. También en la zona sur de la Ciudad de México cayó granizo, aun cuando durante el día la temperatura alcanzó los 34.4 grados, un récord de calor para un mes de mayo. **El Universal.P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000600nc.pdf

La sequía paraliza a empresas

Compañías del sector petroquímico están en paro ante la reducción de 50% en el suministro de agua. Ocho de las 17 empresas del sector petroquímico del corredor industrial de Altamira, en el sur de Tamaulipas, están en paro técnico debido a la falta de agua, ya que se les redujo el suministro hasta 50 por ciento, declaró Luis





Apperti Llovet, representante de la Asociación de Industriales del sur de Tamaulipas (Aistac). **El Sol de Toluca, P 24**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116795071>

Por sequía intensa en Yucatán, cenote y laguna se quedan sin agua

Las temperaturas superiores a los 40 grados por 20 días consecutivos, dan muestra de lo implacable que puede ser la naturaleza, ya que el cenote de la localidad, prácticamente se ha secado. "Me da mucha tristeza, porque con mi familia siempre veíamos acá a refrescarnos, más en esta temporada de calor, pero la verdad verlo ahora todo seco sí nos da sentimiento.

<https://www.unotv.com/estados/yucatan/por-sequia-intensa-en-yucatan-cenote-y-laguna-se-quedan-sin-agua/>

Campo en Irapuato no soportará otro año de sequía: Guadalupe Zamora

El campo se está muriendo, se está acabando, otro ciclo más sin agua ya no aguantamos", dijo Guadalupe Zamora, comisariado ejidal de la comunidad Estancia del Copal, y es que comunidades cercanas tienen al menos dos años sin lluvias, y sin ninguna solución visible.

<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/campo-en-irapuato-no-soportara-otro-ano-de-sequia-guadalupe-zamora-11974407.html>

Sequía extrema retrasa el cumplimiento del Tratado de Aguas con EU

A raíz de la sequía extrema y excepcional que se vive en Chihuahua, se tiene actualmente un atraso en la entrega de agua a Estados Unidos, establecida dentro del Tratado Internacional de Aguas de 1944. Sin embargo, la entidad no puede ser sancionada por la Unión Americana ni tampoco se ha incumplido con el tratado, como han anunciado las autoridades estadounidenses, ya que se está en una situación de sequía extrema y excepcional, aseguró en entrevista Mario Mata Carrasco, vocal del Consejo de Cuenca del Río Bravo y secretario de la asamblea general de usuarios del mismo consejo.

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/sequia-extrema-retrasa-el-cumplimiento-del-tratado-de-aguas-con-eu/>

PRESIDENCIA

Se llegará a un acuerdo con la CNTE; no hay prisa: AMLO

El gobierno federal atiende las demandas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), afirmó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien confió en que se llegará a un acuerdo con los docentes, pero acotó que "no hay prisa" en este proceso.

Cuestionado sobre las protestas de la CNTE en distintos puntos del país, el mandatario dijo en su habitual rueda de prensa en Palacio Nacional que "ellos, como





todos los manifestantes, están en libertad de expresarse, en este gobierno no se reprime a nadie", pero pidió que lo hagan de manera pacífica. **La Jornada, P 11**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=116794807>

El 2 de junio será un plebiscito a mi gobierno: AMLO

Al reiterar que está seguro de que "la transformación continuará", el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que las elecciones del 2 de junio serán como un plebiscito en el que vamos a ver si funcionó la guerra sucia en contra de su gobierno por parte de sus adversarios políticos. **El Universal, P 5**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/2505202400070Inc.pdf

POLÍTICA

Más de 900 personajes firman apoyo a Claudia

Más de 900 intelectuales, académicos, científicos y artistas anunciaron su respaldo a Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, PT y Verde. Entre los que suscribieron el desplegado de apoyo a la morenista están ganadores de premios de Ciencias y Artes, profesores y científicos eméritos de diversas instituciones, así como miembros de los sistemas Nacional de Investigadores y de Creadores. **Milenio Diario, P 6**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000416nc.pdf

Doble fondo / ¿Cambió algo la campaña?

A mí sí me sirvieron las campañas de Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. La de Jorge Álvarez Máynez francamente no la seguí, me pareció un estorbo político de origen crematístico (la forma de hacer dinero de su partido), y no le vi ningún sentido dedicarle un minuto, más allá de la consternación que me produjo la terrible y lamentable pérdida de vidas durante un mitin en San Pedro Garza García, Nuevo León. **El Universal, P 11**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000635nc.pdf

Linotipia / Las candidatas

En los últimos meses, he seguido las campañas de las dos candidatas punteras a la Presidencia y logré entrevistarlas. Me ha interesado, particularmente, cuáles son sus principales propuestas, cómo plantean su relación con la migración, con Estados Unidos y cómo responden a los temas más polémicos de sus candidaturas. También me interesa cómo pretenden gobernar un país como México, en el que la paridad de género y política se ha conseguido en el Congreso, en las candidaturas y en el gabinete, pero esto no se traduce en una vida libre de violencia para millones de mujeres. **Reforma, P 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000384nc.pdf





Frentes Políticos

Confianza. Pepe Yunes, candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz, no se guarda nada en su gira por Huayacócotla, Benito Juárez y Chontla. Asegura que, tanto el gobierno federal como el estatal, han fallado en todos los frentes: campo, ganadería, pesca. Seis años de abandono, reclama.

Yunes insiste en que Veracruz necesita un gobierno que entienda a su gente, que se ponga en sus zapatos y mejore su entorno. Llama a ejercer el derecho al voto para cambiar realidades y mejorar oportunidades. Veracruz ya tocó fondo, y Rocío Nahle parece una opción de continuidad. **Excélsior, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000515nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

CNTE provoca caos en CDMx

Los comunicadores, también de nueva cuenta, hicieron un llamado a la comunidad en general para que cuiden al máximo la poca agua de que disponemos y alertó que la ola de calor se prolongará por al menos 15 días. Revelaron que debido a las elevadas temperaturas, han fallecido varias personas y, además, primates, ganado bovino y porcino e incluso aves en pleno vuelo, lo que resulta más que alarmante.

Unomásuno, P 11

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000104nc.pdf

Suman 17 mil 901 renuncias en la GN desde su creación

Un total de 17 mil 901 elementos de la Guardia Nacional presentaron su renuncia desde que la corporación entró en funciones el 1 de julio de 2019 hasta abril de 2024. Expertos consideran que entre los motivos de las renuncias se encuentran la inestabilidad profesional que hay en una corporación que sigue sin afianzarse, además de la falta de capacitación. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000594nc.pdf

Crecen ingresos de Samuel ¡360 veces!

Desde el 2015, cuando Samuel García inició su carrera política, pero especialmente en el 2022 y el 2023 ya como Gobernador, sus ingresos del despacho Firma Jurídica y Fiscal Abogados, del que el emecista es accionista junto con su padre, crecieron casi 360 veces. Y la misma ruta de bonanza siguieron sus activos de SAGA Tierras y Bienes Inmuebles, la compañía inmobiliaria que ambos crearon en el 2016. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000328nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



El INE paga \$33 millones a CFE contra apagones

Ante las recientes fallas en el suministro eléctrico en el país, el INE aumentó el presupuesto para garantizar su operación en la elección más grande. La junta General Ejecutiva del instituto aprobó pagarle 13 millones de pesos más a la CFE para incrementar el número de plantas de energía que podrían utilizarse ante apagones en las oficinas y kJ espacios involucrados en la jornada del 2 junio. El monto inicial para este rubro era de 20.5 millones de pesos. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_25052024/25052024000411nc.pdf

